
Asunto: ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL 17 DE MARZO DE 2022 DE LA 
COMISIÓN DE COORDINACIÓN DEL GRADO EN MATEMÁTICAS 

1) Apertura de la reunión y relación de asistentes. 

Siendo las 10:30 horas del 17 de marzo de 2022, se inicia la sesión de la Comisión de 

Coordinación del grado en Matemáticas que se celebra de manera presencial en la sala 

2.09 de la Facultad de Psicología y a través de Teams, con los siguientes asistentes:  

• D. Carlos Escudero Liébana. Presidente, por delegación del Sr. Decano. 

• D. José Luis Estévez Balea. Coordinador, representante de Matemáticas 

Fundamentales.  

• Dª. Raquel Martín Folgar, Secretaria Adjunta de la Facultad de Ciencias. 

• D. Emilio Bujalance García, representante de Álgebra y Estructuras. 

• D. José Leandro de María González, representante de Análisis Matemático. 

• D. Jorge López Abad, representante de Ecuaciones Diferenciales. 

• D. Pedro Córdoba Torres, representante de Física Matemática y Fluidos. 

• D. Antonio Félix Costa González, representante de Geometría y Topología. 

• D. Ernesto Fábregas Acosta, representante de Informática y Automática. 

• D. Javier Pérez Álvarez, representante de Matemáticas Fundamentales. 

• D. Tomás Prieto Rumeau, representante de Probabilidad y Estadística. 

• Dª. María José Retuerce Fernández, Representante del Personal de 

Administración y Servicios. 

• D. Joaquín Sicilia Rodríguez, representante de tutores.  

 

Excusa su asistencia D. Eduardo Ramos Méndez, representante de Investigación 

Operativa.  

2) Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior. 

Se aprueba por asentimiento el Acta de la reunión de la Comisión de Coordinación 

celebrada el 6 de mayo de 2021 y el Acta de la reunión celebrada el 27 de septiembre 

de 2021. Toda la documentación se encuentra en la plataforma virtual de la Comisión 

del Grado.  

https://comunidades.cursosvirtuales.uned.es/dotlrn/clubs/comisindecoordinacindelg

radoenmatematicas/blocks-view 

 

Comentado [RMF1]: No estoy segura de si asistió a la 
reunión, creo que no. No puedo descargar el listado de 
asistentes a la sala, supongo que por todos los problemas 
que tuve de conexión.  



3) Informe del Coordinador de Grado. 

El Coordinador del Grado da la bienvenida a dos nuevos integrantes de la Comisión, 

D. Javier Pérez Álvarez, representante de Matemáticas Fundamentales y D. Ernesto 

Fábregas Acosta, representante de Informática y Automática.  

D. José Luis Estévez Balea informa que, se ha celebrado una reunión de la Comisión 

de Convalidaciones en la que se decidió hacer públicas las tablas de convalidación 

para las convalidaciones de Títulos internos dentro de la UNED. Añade que, según 

el nuevo Real Decreto, las defensas de los TFG deberán realizarse de forma pública 

a partir del próximo curso académico. El director del TFG será el que examine al 

estudiante, ya sea de forma telemática o presencial, pero la información debe estar 

accesible públicamente. El Coordinador indica que los detalles están aún por 

confirmar.   

D. José Luis Estévez Balea informa que, el Coordinador anterior, D. Tomás Prieto 

Rumeau, solicitó una mejora relativa al incremento de los tutores intercampus y, en 

repuesta a esta petición se ha aumentado el número de tutores de 156 a 187. D. 

Emilio Bujalance García comenta que, en su signatura de Estructuras algebraicas 

de segundo curso del Grado, solo tiene 5 tutores intercampus cuando debería tener 

10, a pesar de haber solicitado en repetidas ocasiones la necesidad de contar con 

más tutores. El prof. Bujalance solicita que conste en el presente Acta el problema 

existente cada año con los tutores intercampus. Añade que, se debe comunicar, 

antes de que empiece el curso académico, los tutores que han dejado de ser tutores 

intercampus. Finalmente, se decide que el Coordinador envíe un correo a todos los 

profesores del Grado para preguntarles sobre sus peticiones con relación a este 

tema y trasladará una queja global al Vicerrectorado. 

4) Aprobación del Informe Anual de seguimiento y plan de mejora. 

Se aprueba por asentimiento el Informe Anual de seguimiento y el plan de mejora. 

La documentación se encuentra disponible en la plataforma de la Comisión. 

El Coordinador comenta que, como consecuencia de una propuesta realizada en la 

anterior Junta de Facultad (JF) por Dª. Maria Luisa Rojas Cervantes sobre el reparto 

de asignaturas de primer curso, el Decano de la Facultad sugirió añadir un nuevo 

punto dentro del orden del día de esta Comisión que, finalmente se incluyó como un 

subapartado del punto 4: “Análisis de la evolución de los indicios de calidad y los 

riesgos de las asignaturas de primer curso relacionados con la actividad docente”. 

D. José Luis Estévez Balea pregunta a los miembros de la Comisión si los Equipos 

Docentes (ED) detectan alguna merma de calidad en las asignaturas de primer curso 



del Grado en Matemáticas relacionada con la cantidad, que no con la calidad, del 

personal docente. Añade que, no entiende bien la pregunta, puesto que los 

representantes de líneas no tienen que estar enterados de todo lo que ocurre en las 

asignaturas del Grado.  

Comienza un debate y los miembros de la Comisión expresan sus opiniones sobre 

el tema.  

Dª. Maria José Returece comenta que, en la JF este tema generó un gran debate 

porque parte del personal docente entendió que no se daban las incidencias para 

que esto supusiera un gran problema y otra parte consideraba que la petición de 

modificar los ED de las asignaturas de primero produciría un incremento en la 

docencia de los departamentos afectados y redundaría en una mayor probabilidad 

de conseguir plazas asignadas. Añade que, por ese motivo el Decano consideró que 

los Coordinadores de los Grados realizaran un tanteo sobre este tema en las 

Comisiones. También comenta que, en la Comisión de Ciencias Ambientales no se 

incluyó el punto en el orden del día y no se votó nada, aunque se decidió que se 

trataba de un tema a tratar en la JF.  

D. José Leandro de María González comenta que, en el Grado en Matemáticas no 

hay ningún problema con las asignaturas de primer curso, por lo que la respuesta a 

la pregunta del Decano es que, en principio, en este Grado no hay ninguna 

disfuncionalidad. Añade que, no hay que extrapolar la petición que se realizó en JF 

sobre el replanteamiento de los ED en las asignaturas de primero.  

D. Tomás Prieto Rumeau comenta que, se ha duplicado el número de estudiantes 

en unos años y falta profesorado. Añade que, este problema se ve reflejado en el 

aumento del número de exámenes tipo test.  

El debate continúa y los miembros de la Comisión ofrecen su opinión sobre el tema. 

Finalmente, se llega a la conclusión de que en el Grado de Matemáticas hay un 

problema en cuanto al número de profesores. Se propone informar al Decano de la 

falta de profesorado del Grado y, por otro lado, plantear al Decano que pregunte la 

cuestión de una forma más clara y concisa para que se pueda responder de forma 

correcta.  

5) Aplicación del Protocolo de Calidad de la Facultad de Ciencias. 

D. José Luis Estévez Balea informa que, dos asignaturas del Grado han entrado en 

la aplicación de Protocolo de Calidad, en concreto, la asignatura de Álgebra (Grado 

en Matemáticas) y la de Modelos Estocásticos. El Coordinador comenta que, se han 



solicitado los informes a los ED, pero solo se ha recibido el informe de la asignatura 

de Álgebra. Añade que, el profesor responsable de la asignatura de Modelos 

Estocásticos se va a jubilar y considera que las propuestas de mejora debe 

realizarlas el profesor que le sustituya. Ante esta situación, D. Antonio Félix Costa 

González sugiere al Coordinador que realice un breve informe en el que comente la 

próxima jubilación del profesor responsable de la asignatura y que las mejoras serán 

realizaras por el futuro ED. D. Tomas Prieto Rumeau indica que, esta asignatura ha 

tenido sólo 3 valoraciones de estudiantes, lo cual no es muy significativo y añade 

que, las asignaturas que han salido del protocolo deben enviar informes durante los 

dos años siguientes.  

Finalmente, se aprueba el informe aportado por el Equipo Docente de la asignatura 

de Álgebra y se solicitarán los informes de aquellas asignaturas que han salido del 

protocolo. Además, el Coordinador realizará un informe en el que se explique la 

situación de la asignatura de Modelos Estocásticos. 

6) Estudio de la posible implantación de la asignatura Prácticas Externas. 

D. José Luis Estévez Balea comenta la posible implantación de la asignatura de 

Prácticas en empresa en el Grado en Matemáticas. Se trata de una asignatura 

optativa de 5 ECTS. Añade que, en el Grado de Ciencias Ambientales y en el Grado 

en Químicas ya está implantada y puede servir como modelo para lo que se podría 

realizar en el Grado en Matemáticas.  

7) Revisión del calendario de exámenes en centros en el extranjero. 

D. José Luis Estévez Balea informa que, una estudiante de un centro en el extranjero 

ha comentado que en el calendario de exámenes coinciden varios exámenes de un 

mismo curso en una misma sesión. El Coordinador sugiere que se realice algún 

cambio en las fechas de exámenes de las asignaturas para los exámenes de 2022-

2023. Se decide consultar al Vicerrectorado de Pruebas Presenciales para intentar 

solucionar el solapamiento de exámenes en el calendario.   

8) Asuntos de trámite. 

No hay asuntos de trámite.  

9) Ruegos y preguntas. 

No hay ruegos ni preguntas.  

 

 



 

 

El Coordinador levanta la sesión a las 12:15 horas de la cual, como secretaria, extiendo 

esta acta en 

 

 

 

Madrid, a 17 de marzo de 2022 

                   Secretaria Adjunta de la Facultad 


